



**NI CON APLANADORA, PASA REFORMA ELÉCTRICA**

# Fracaso legislativo obliga a 4T a *blindaje*

Sin la mayoría calificada que Morena y sus aliados requerían de 332 votos para aprobar el dictamen, el presidente López Obrador informó que hoy explicaría la forma en que resarcirá la derrota de su partido en la Cámara de Diputados, mediante la protección del litio. La votación final fue de 275 votos de los morenistas y sus aliados contra 223 de la oposición. Hoy se prevé la discusión de la Ley Minera del Ejecutivo que, para ser aprobada, solo requiere mayoría simple **MÉXICO P. 4 Y 5**



**INTENSO DEBATE.** Simpatizantes de Morena discutieron con diputados de oposición. La sesión duró casi todo el día.



# Desechan reforma eléctrica de AMLO

**Postura.** Advierten diputados de oposición que seguirá freno a otras iniciativas, como la electoral

## CRÓNICA

JORGE X. LÓPEZ

Los líderes de la oposición en la Cámara de Diputados advirtieron a Morena y sus aliados que, si no cambia su actitud de soberbia y buscan consensos, el rechazo a la reforma constitucional en materia energética será el primero y le seguirán las iniciativas que envíe el Ejecutivo para una reforma electoral y a la Guardia Nacional.

“Hoy (ayer) tendrán la derrota más grande y más monumental. No va a pasar su reforma, y que se escuche bien y claro, la primera de tres. Si continúan con esa actitud soberbia, las tres van a ir en contra y no va a pasar ninguna”, advirtió el diputado Alejandro Moreno (PRI).

El también líder nacional del PRI destacó que es la primera vez que a un Presidente se le niega la aprobación de una reforma constitucional.

El dictamen fue desechado pues no alcanzó la mayoría calificada para aprobarse; es decir, Morena y sus aliados se quedaron a 57 votos de alcanzar los 332 votos necesarios para la modificación.

El resultado final fue de 275 votos a favor y 223 en contra, entre estos últimos sorprendió el de la diputada del PVEM, Rocio Alexis Gamiño García, cuyo grupo parlamentario rechazó que conocieran el sentido del voto.

Por otra parte, el coordinador del PRI en San Lázaro, Rubén Moreira, dijo que a la mayoría “está dispuesta a sabotear todas las reformas constitucionales, ésta y las siguientes porque no tiene práctica en la búsqueda de consensos, porque les interesa más el discurso que llevar a las y los mexicanos un beneficio”.

Entanto, el líder de la bancada del PAN, Jorge Romero, comentó que ojalá y la disposición de Morena y sus aliados de “comprarles” algunos puntos que delinearon para modificar al sector eléctrico, sea una disposición permanente.

“Cuentan con nosotros, si es que nos voltean a ver, para una reforma secundaria, en donde se cancele la



**DEBATE.** En medio de descalificaciones, los diputados discutieron más de 10 horas sobre la reforma presentada por AMLO.

compraventa obligatoria de energía excedente y san se acabó el problema. Cuentan con nosotros. Nada más no puede ser que al estilo de la cuatro T, por una o algunas empresas desplaces a todo el sector privado, eso es lo que es una exageración”, apuntó Romero.

El arranque de la sesión en San Lázaro comenzó con retraso, y una vez iniciada la sesión, Morena y PT solicitaron que las legisladoras Margarita Zavala (PAN) y Edna Díaz (PRD) fueran excluidas de la discusión y votación por considerar que tenían conflicto de interés.

Finalmente, se acordó que la mesa directiva exhortara a Zavala y a Díaz a que se excusaran de participar en la discusión y votación, lo cual fue rechazado por ambas diputadas.

El ambiente en el Pleno se tensó cuando Morena y aliados se enfurcaron con la oposición en un duelo de consignas y a gritos se hacían mofa unos de otros.

“Quieren llorar, quieren llorar”, les espetaron los legisladores de oposición y los oficialistas respondieron con un “quieren robar, quieren robar”, durante la sesión.

Movimiento Ciudadano por otra

parte, insistió en su rechazo al dictamen, principalmente porque consideran que la propuesta presidencial ocasionará más deterioro ambiental por darle preponderancia a la compra de electricidad generada por combustibles fósiles.

El dictamen a discusión buscaba el fortalecimiento de la CFE a través de darle la preponderancia en la compra de energía eléctrica por encima de la producida por fuente renovables, además, buscar la desaparición de la Comisión Reguladora de Energía (CRE) y de la Centro Nacional de Control de Energía.